



# IFFP

INSTITUT FÉDÉRAL DES  
HAUTES ÉTUDES EN  
FORMATION PROFESSIONNELLE

*L'excellence suisse  
en formation professionnelle*



## CHAMP PROFESSIONNEL VASTE ET EXIGEANT

« Mes études de master à l'IFFP ont été ma porte d'entrée dans le système de la formation professionnelle. Elles m'ont permis d'assumer des tâches passionnantes, créatives et exigeantes relatives au domaine de la « formation professionnelle », explique Juan Pereto, qui aujourd'hui exerce au sein de l'ABB Technikerschule, à Baden, les activités variées de direction d'école qui incombent à un vice-recteur. Avant ses études de Master of Science en formation professionnelle, il était actif dans le secteur informatique.

« A l'issue de mon premier diplôme d'ingénieur électricien EPF, j'ai travaillé comme informaticien dans l'industrie. Après plusieurs années d'expérience professionnelle, j'avais envie de nouveauté. J'étais intéressé par le milieu de l'éducation, que j'avais eu l'occasion d'appréhender à travers mes dix ans d'activité en qualité de président d'une commission scolaire du degré secondaire et de gestionnaire d'un logiciel d'administration d'écoles professionnelles.

En cherchant des possibilités de formation, je suis tombé sur le MSc en formation professionnelle qui m'a convaincu dès le départ. Outre l'approche scientifique, la composition du groupe d'études m'a tout particulièrement attiré : de nombreuses personnes en formation disposaient d'expériences professionnelles riches dans différents cantons, régions linguistiques et domaines de spécialisation. Au cours des études, nous les avons partagées et en avons tiré un bénéfice significatif. La formation d'expert de la formation professionnelle m'a ouvert un large éventail d'activités stratégiques et créatives dans le domaine de

la formation professionnelle. Alors que j'effectuais encore mes études de master, j'ai obtenu mon emploi de responsable des écoles professionnelles et de la formation continue au sein de l'Office des écoles secondaires supérieures et de la formation professionnelle du canton de Zurich, pour lequel j'ai quitté mon poste de membre de la Direction dans le domaine informatique. Les connaissances acquises au cours du master sur le fonctionnement du système de la formation professionnelle, sur les acteurs et les actrices qui en font partie ainsi que sur leurs rôles m'a parfaitement préparé à cette activité. Dès le début, j'étais en mesure de réfléchir et de structurer activement la formation professionnelle, par exemple en accompagnant les écoles supérieures dans le cadre de la procédure de reconnaissance par le SEFRI de leurs filières d'études ou comme responsable d'écoles professionnelles.

Dans mon poste actuel de vice-recteur à l'ABB Technikerschule à Baden, je fais appel non seulement à mes connaissances techniques initiales et à mon expérience faite à l'Office des écoles secondaires supérieures et de la formation professionnelle, mais désormais également au savoir-faire acquis au cours de mes études de master à l'IFFP ; ce sont, d'une part, des compétences scientifiques en termes de méthodologie complétées, d'autre part, par des connaissances vastes et approfondies du système suisse de la formation professionnelle. Cela m'est très utile, par exemple, pour attirer de manière ciblée des personnes en formation ou les guider de manière personnalisée ».

Février 2016



« Le MSc en formation professionnelle m'a ouvert une nouvelle orientation dans ma carrière. Il m'a offert une préparation optimale aux tâches de responsabilité inhérentes au domaine de la formation professionnelle. »

**Juan Pereto**  
Vice-recteur, ABB Technikerschule, Baden